

Redactor General.



Cádiz miércoles 23 de marzo de 1814.

Afecciones astronómicas—Sale el sol á las 5.^{hs} y 58': se pone á las 6 y 2'. Debe señalar el reloj al mediodía verdadero 12.^{hs} 6' 52" — Es el día 3 de la luna. Sale á las 7 y 14' de la mañana. Se pone á las 7 y 44' de la noche. **Mareas:** Primera alta: á las 2 y 49' de la mañana. Primera baja: á las 9 y 2' de la mañana. Segunda alta: á las 3 y 3' de la tarde. Segunda baja: á las 9 y 16' de la noche.

San Victoriano, mártir.

Jubileo de XL horas—En la iglesia de MM. de Sta. Maria. [Se manifiesta á las 5½, y se oculta á las 7.]

Orden de la plaza—**Gefe de día:** El teniente-coronel Don José Joaquín de Landáburu, comandante del 2.º batallón de Cazadores. **Parada:** los cuerpos de la guarnición.

Ronda: Voluntarios.

„La Regencia del reino, conformándose con lo que ha propuesto el brigadier Don Nazario de Eguia, sub-inspector de las tropas destinadas á las provincias de Ultramar, acerca de las reglas que podrán adoptarse para hacer efectivo el embarco de los oficiales que deban pasar á aquellas provincias, y evitar los abusos que en esta parte se han experimentado en perjuicio del servicio, y tambien de la Hacienda nacional con los pagos de falsos fletes; ha tenido á bien S. A. resolver por punto general que si en lo sucesivo ocurriese el inesperado caso de que algun oficial de los destinados á las expresadas provincias de Ultramar dexase de embarcarse en el buque que le haya asignado el juez de Arribadas del puerto donde deba verificarla, no habiendo obtenido ántes del Gobierno variacion de destino, aun cuando tenga solicitud pendiente, ó sobrevenidole impedimento físico que le sirva de legitima excusa, sea juzgado en Consejo de Guerra de oficiales generales, y sentenciado á la pena que merezca, segun la falta de inobediencia en que hubiese incurrido. A este fin quiere S. A. que los gefes respectivos, á cuyo cargo y responsabilidad se halle el cumplimiento de la orden de embarco, luego que tengan noticia de haberse quedado en tierra algun oficial á la salida del buque que debia conducirle á su destino, dispongan que se actúe la correspondiente sumaria, á efecto de justificar los motivos que pudiese haber tenido para no embarcarse; en la que se deberá hacer constar igualmente la orden de embarco, y que se le han proporcionado los auxilios prevenidos para realizarlo; cuya sumaria se elevará á proceso, si de ella resultase mérito, para que se le juzgue en Consejo de Guerra; y no habiéndolo, el gefe á quien corresponda dará cuenta á la Superioridad con remision de lo actuado, manifestando su dictámen sobre la correccion á que considere acreedor al oficial por su falta, si la hubiere, ó lo que juzgue conveniente, segun las circunstancias del caso, para la providencia de S. A.—

Y de su orden lo comunico á V. E. para su inteligencia, gobierno y cumplimiento en la parte que le toca — Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 4 de marzo de 1814 — O Donoju — Señor capitan-general de la provincia de Cádiz — Cádiz 21 de marzo de 1814 — Pase al sargento-mayor de la plaza, para que la haga saber en la orden general de ella — Valdes.

IMPRESOS.

El Duende de los cafés, núm. 234.—El enemigo de los tiranos recela mucho de las arterias de Buonaparte en una engañosa paz; y propone que las burlemos con ejércitos respetables.—Don José Maria Garcia juzga que el auto de prision dado contra el editor del Procurador debería ser extensivo á todos sus cómplices en la maliciosa publicacion de la declaracion del impostor Audinot.

NOTICIAS.

Paris, 11 de febrero—S. M. la emperatriz reina y regente ha recibido las siguientes noticias del ejército: (R. ant.)

El emperador atacó ayer en Champ-Aubert las fuerzas enemigas, compuestas de 12 regimientos con 40 piezas de artilleria. El general en gefe Ousowief fue cogido con toda su plana mayor, coroneles, ofi-

ciales subalternos, municiones y bagages. Hemos hecho 60 prisioneros: los demas fueron arrojados en una laguna, o muertos en el campo de batalla. El emperador perseguia vivamente al general Sacken, que está separado del general Blucher.

Nuestra pérdida ha sido mui corta, pues se reduce a 200 hombres.

Idem 12—Mr. Alfred de Montesquiou, ayudante de campo del príncipe Neufchatel, despachado por S. M. I., ha traído á S. M. la emperatriz las noticias siguientes:

El 11 de este mes al rayar el día salió el emperador de Champ Aubert; y haciendo avanzar un cuerpo ácia Chalons, para contener las columnas enemigas que estaban por aquella parte, tomó con el resto de su ejército el camino de Montmirail. A una legua de este pueblo encontró al cuerpo del general Blucher; y, despues de una accion de dos horas, fue derrotado el ejército enemigo. Jamas han manifestado nuestras tropas mayor enardecimiento. El enemigo ha sido desbaratado en todos los puntos: infanteria, artilleria, municiones, todo ha caído en nuestro poder, o ha sido arruinado. El resultado es incalculable: el ejército ruso está destruido. El emperador goza de una salud excelente. No hemos perdido persona alguna de consideracion.

Idem 13—S. M. la emperatriz reina y regente ha recibido hoy las noticias siguientes acerca de la situacion de los ejércitos:

El 12 de este mes continuaron los triunfos de S. M.—Blucher se esforzó para apoderarse de Chateau-Thierry; pero sus tropas fueron arrojadas de posicion en posicion, y cortado un cuerpo entero que se le habia reunido, y protegía su retirada. Esta retaguardia se componia de cuatro batallones rusos, tres prusianos, y tres piezas de artilleria. Tambien fue cogido el general que la mandaba. Nuestras tropas entraron en Chateau-Thierry mezcladas con el enemigo, y ahora van persiguiendo por el camino de Soissons (*R. ant.*) las reliquias de aquel ejército, que se halla en una confusion espantosa. El resultado de la accion de hoy ha sido 30 piezas de artilleria tomadas al enemigo, y una cantidad innumerable de carros y bagages. El total de los prisioneros asciende ya á 30, y á cada momento entran mas.—Aun tenemos dos horas de día. Entre los prisioneros se hallan seis generales, que van á conducirse á Paris. Se cree que ha sido muerto el general en jefe Sacken.

Idem 18—S. M. la emperatriz &c. ha

recibido las siguientes noticias del ejército hasta el 17 por la mañana—El emperador, que salió de Nogent el 9 para operar contra los cuerpos enemigos que se dirigian á Paris por La Ferté y Meaux, dexó los cuerpos del duque de Bellune y del general Girard delante de Nogent, y el 7.º cuerpo y el del duque de Reggio en Provins, con encargo de que defendiesen los puentes de Bray y Montereau, y al general Pajol cerca de Montereau y Melun—Noticioso el duque de Bellune de que muchas divisiones del ejército austriaco habian salido de Troyes el 10 con direccion á Nogent, hizo que su cuerpo de ejército repasase el Sena, dexando al general Bourmont en Nogent con 1200 hombres para que defendiese la ciudad—El enemigo se presentó el 11, y repitió sus ataques todo el día, siempre en vano; pues fue vigorosamente rechazado con pérdida de 1500 hombres muertos o heridos. El general Bourmont habia tapiado las calles, abierto troneras en las casas, y tomado todas las medidas necesarias para hacer una obstinada resistencia. Este distinguido general fue herido, sustituyéndole el coronel Raviero. El enemigo renovó el ataque el 12; pero siempre sin fruto. Las tropas nuevas se cubrieron de gloria. Estos dos días costaron al enemigo mas de 20 hombres—Sabedor el duque de Bellune que el enemigo habia pasado por Bray, creyó oportuno destruir el puente de Nogent y marchar sobre Nangis. El duque de Reggio hizo volar los puentes de Montereau y Melun, y se retiró ácia el rio de Yres—El 16 llegó el emperador á Yres, y trasladó su cuartel-general á Guignis. El día de la batalla de Vauchamp (el 14), á las ocho de la noche, atacó el mariscal Marmont al enemigo en Etages, le tomó 9 piezas, y acabó de destruir la division rusa: se contaron 1300 muertos solo en esta parte del campo de batalla. Las ventajas obtenidas en la batalla de Vauchamp fueron de mas consideracion que lo que se habia creído. El furor de los paisanos del campo llegó al extremo—Los horrores cometidos por los cosacos superan todo encarecimiento. En su rabiosa ceguedad han cometido atentados con mugeres de 60 años, y niñas de 12; robando y destruyendo las habitaciones. Los paisanos solo respiran venganza: conducidos por soldados retirados, y armados con los fusiles del enemigo cogidos en el campo de batalla, rodearon los bosques y cayeron sobre cuantos encontraron: se cree lleguen á 20 los que

han sido hechos prisioneros, y muchos centenares de muertos—Asustados los rusos se arrojaban à nuestras columnas para buscar refugio. Las mismas causas producen los mismos efectos en el imperio; y los exercitos que venian à nuestro pais, segun decian, à traernos la paz, la felicidad, las ciencias y las artes han encontrado en él su destruccion.

Idem 19. — El emperador pasó el 18 por la mañana por los puentes de Bray, y Montereau. Oudinot marchó à Provins. Sabiendo S. M. que el cuerpo de Wrede y los wirttembergueses estaban en la posicion de Montereau partiò àcia allà con los cuerpos de Víctor y Girard, y las guardias de à pie y à caballo. El general Pajol salió de Melun para Montereau. El enemigo quiso defender la posicion; pero fue atacado con tanto vigor que la ciudad y los puertos de Yone y Sena fueron tomados à viva fuerza; quedando intactos para perseguir por ellos al enemigo. Tenemos actualmente 30 prisioneros bávaros y wirttembergueses; incluso un general y cinco piezas de artilleria. (*Monitor*)

Francfort, 14 de febrero. = La Suiza pone en campaña 180 hombres para reunirse al exercito aliado, parte de los cuales se han incorporado ya à los austriacos en Ginebra, en donde hai ocho ó nueve mil hombres, los mas de infanteria. (*Times*.)

Vich, 4 de marzo—Hace algunos dias que sabemos por buen conducto que en Gerona se preparaba casa para recibir à Fernando VII; en este intervalo vimos anunciar ya en Madrid, ya en otras ciudades de España tan pronto la llegada de nuestro monarca en Burdeos como en Bayona y aun en San Juan de Luz. Fernando VII, dicen últimamente las repetidas noticias de la frontera, el dia 11 de febrero obtuvo pasaporte del tirano para venir à España, cuyo viage emprendió llegando à Perpiñan el 1.º del corriente, y desde allí à Gerona, en donde se le aguarda por instantes.

Vemos preparativos, y observamos ciertos movimientos en que parece que el Gobierno no se desentiende ni desprecia lo interesante de estos avisos, y de consiguiente los miramos de alguna probabilidad. Entretanto esperamos por momentos ó afirmarnos en el contenido de la noticia, ó por iguales medios desimpresionar al público, cuya atencion ocupa tan gran suceso. (*El patriota ousonense*.)

Pasages, 8 de marzo—Ayer se dexò ver en esta momentáneamente una gaceta de Londres del 26 de febrero, la cual insertaba de oficio la noticia de que el general Winzingerode ha derrotado un cuerpo del exercito frances completamente, cuyo resultado es 100 muertos de una y otra parte, 40 prisioneros y 15 cañones tomados à los franceses, y que en consecuencia quedaba el exercito ó cuerpo del ge-

neral Winzingerode à distancia de 50 millas inglesas de Paris. (*R. núm. 82*)

En el *Correo de Londres* de 28 de febrero (*R. ants.*) se lee: Secretaria de negocios extrangeros 16 de febrero—Ayer se recibió un pliego del lord Burghersh, cuyo extracto es à saber: Troyes, 8 de febrero—La importante posicion y la ciudad de Troyes han sido tomadas por los aliados: el enemigo se ha retirado durante la noche y dirigiendose sobre Nagent.

Una multitud de caminos de comunicacion entre diferentes puntos de la Francia con Troyes, y los recursos que ofrece esta ciudad, cuya poblacion sube à treinta mil habitantes, hacen la ocupacion de ella de la mayor importancia para los aliados.

El príncipe-real de Witemberg es el primero que ha entrado en esta ciudad: la vispera rodeó la posicion del enemigo cerca de Royigny, y se apoderó de la aldea de Lambrisse sobre la izquierda.

El general D'York, así como tengo informado à V. S., atacó y derrotó la vanguardia del cuerpo de exercito del mariscal Macdonald en la Chaussée el dia 5, y este mismo dia persiguió al enemigo hasta las puertas de Chatons, y bombardeó esta ciudad; lo cual obligó à Macdonald à evacuarla por medio de una capitulacion, y de hecho el dia 6 à la mañana se retiró sobre la izquierda del Marne con su exercito, compuesto de los cuerpos que ademas del suyo tenia à sus órdenes, y son de los generales Sebastiani y Arighi.

(*Papeleta de Oyarzun*.)

Valencia, 11 de marzo—No ha ocurrido novedad alguna en el bloqueo de Sagunto mas que el silencio voluntario de los fuegos enemigos. La division del general Roche, encargada de este bloqueo, esta en un pie muy respetable de fuerza y de disciplina. La linea del bloqueo es muy extensa; y aunque se proyectaron obras para reducir al enemigo, tal vez el Señor general en jefe habrá creido conveniente economizar la sangre de estas valientes tropas, que sin duda se hubiera derramado, atendida la fuerte posicion del enemigo y su estado de víveres y municiones, puesto que la suerte de Sagunto depende esencialmente de la de Tortosa. Sin embargo, opinamos que desvanecidas ya hasta las últimas esperanzas, el gobernador del fuerte debia proceder con mejor acuerdo, y aprovechar unos momentos que le pueden ser favorables para estipular ventajosamente; momentos que no volverà à conseguir si desperdicia el tiempo y la coyuntura para un acomodamiento honroso.

Todos los papeles franceses vienen atestados de revistas y mas revistas à las tropas que van de España al degolladero, y de desfiladas por delante del rei José, que parece se ha quedado con el caracter de revisador ó revisor de todo el último ganado que su pacífico hermano lleva de nuevo à la carniceria... ¡Pobres conscriptos! (*Gac. prop. de Valencia*.)

COMERCIO.

VALES.

Dia 22. — 178 à 180 [sin plata.]

CAPITANIA DEL PUERTO.

Desde el mediodia del 21 de marzo al del 22 se han habilitado para salir:

Bergantin ingles Leonidas, Bernardo Marino, para San Sebastian, con la misma carga con que salió de este puerto, donde arribò. Fuucho español San Miguel, Pedro Soler, para Sevilla, en lastre. Laud id. San Antonio, Pedro Millet, para Arens, en lastre. Laud id. San Antonio, José Rieja, para Arens, en lastre. Falucho id. Nuestra Señora de los Dolores, Domingo Fernández, para Málaga, en lastre. Laud id. San Antonio, Isidro Isern, para Arens, en lastre. Laud id. id., Luis Esteper, para id. en lastre. Místico id. la Soledad, Tomas Quintero, para América, en lastre. Jabeque id. las Almas, José Sampere, para Arens, en lastre. Falucho id. San Cayetano y Animas, Juan Garces Menor, para Ayamonte, en lastre.

Desde el mediodia del 21 de marzo al del 22 han entrado:

De Sevilla charanguero español San Joaquin, Joaquin Berdin, con aceite, pimienta y ropa, en 4 dias. De Tavira falucho portugues San Antonio y Animas, Manuel de Dios, con naranjas, en 1 dia. De Salou laud español San Antonio, José Siville, con vino y aguardiente, en 7 dias. De Ayamonte falucho id. San Cayetano y Animas, Juan Garces Menor, con sardinas, en 2 dias.

La fragata Nuestra Señora del Càrmen (R. ant.) está consignada á Don Juan Antonio Llorente, y no á Don Juan Macera.

TESORERIA DE EJERCITO

DE LA PROVINCIA DE CADIZ.

Estado de los caudales que han entrado y salido de ella desde el 13 hasta el 19 del corriente, ámbos inclusive, á saber:

	Rs.	vn.	ms.
CARGO.			
Por la existencia que resultó en dinero efectivo en fin del dia 12, segun el estado precedente.	2,456		
Por la de los efectos expresados en dicho estado, incluidas las buenas cuentas.	2,453,721	26	
Recibidos del tesorero de provincia en dinero 1200 rs.: en libranzas sobre las depositarias subalternas 1880	308,000		
	2,764,177	26	

DATA.

<i>Exército. Al 4.º batallon de Guardias españolas, á buena cuenta.</i>	25,000
<i>A la partida de id. Walonas del 2.º batallon, id.</i>	2,000
<i>Al primer regimiento de Marina de campaña, á cuenta de las tres últimas semanas, id.</i>	40,000
<i>A las brigadas de artilleria de id. por cuenta de la anterior y esta semana, id.</i>	14,000
<i>Al destacamento en esta plaza del tercer regimiento de artilleria, por la semana anterior id.</i>	7,000

<i>Al cuerpo de Ingenieros de esta plaza, por la semana anterior id.</i>	2,873	18
<i>A la academia militar de id. id. id. id.</i>	4,500	
<i>Al depósito militar de esta plaza por id. id.</i>	17,000	
<i>Al cuerpo de invalidos de la ciudad de San Fernando por la semana anterior 40: á los invalidos dispersos de esta plaza 96, id.</i>	4,096	
<i>Hospital. Al hospital militar de San Carlos de la ciudad de San Fernando, por la citada semana, id.</i>	30,000	
<i>A suministro de viveres y cargo al regimiento de caballeria de Cazadores de España, id.</i>	5,602	5
<i>A las asignatarias de prisioneros 436 y 26: á las del exército 480, id.</i>	916	26
<i>Plaza. A la maestranza de artilleria de la plaza, por la expresada semana, id.</i>	2,000	
<i>Al estado-mayor de la plaza, por dicha semana, id.</i>	8,000	
<i>Al Presidio correccional id. por id.</i>	1,500	
<i>A la falua del Excmo. Sr. capitán-general, por id. id.</i>	1,000	
<i>A los morenos auxiliares que fueron de la isla de Santo Domingo, por dicha semana, id.</i>	1,500	
<i>A sueldos particulares, id.</i>	833	10
	167,821	25
<i>Existencia.</i>	2,596,356	1

Efectos en que consiste.

<i>En libranzas á cargo de la Diputacion provincial: 1,800,000 rs.: en una accion del primer préstamo del Consulado y sus réditos.</i>	2,353,684	26
<i>En cinco libranzas dadas por la tesoreria de provincia, á cargo de las depositarias subalternas, no cobradas por falta de fondos.</i>	122,000	
<i>En buenas cuentas á compra de viveres: gastos de almacenes de estos y conducciones; y á varios cuerpos y oficiales.</i>	120,307	1
<i>En dinero efectivo.</i>	364	8
	2,596,356	1

Cádiz 19 de marzo de 1814—Francisco Melgarejo—Con mi intervencion P. E. S. C. P.—Francisco Biagi—V.º B.º—Elizalde.

AVISO.

Está de venta á voluntad de su dueño una casa de tres cuerpos de fabrica moderna, (llamada el coche parado) situada en la plazuela del Puente-grande en la villa de Chiclana, apreciada en 130000 reales vellon. Dará razon D. José Herrera, alarife de la misma villa, que vive calle del Fierro esquina del Cabezo; y en Cádiz plaza de la Constitucion n.º 8.